



Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Luz de Tavira e Santo Estêvão

ATA N° 10

--- Aos vinte dias do mês de Abril do ano dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas, reuniram-se os membros da Assembleia de Freguesia, em Assembleia Ordinária, na sede da União de Freguesias de Luz de Tavira e Santo Estêvão. -----

--- O Sr. João Hugo da Conceição Silvestre, Presidente da Assembleia de Freguesia, antes de dar início à abertura da Assembleia Freguesia fez a chamada dos elementos, estando todos presentes, passando-se aos trabalhos: -----

Período antes da ordem do dia: -----

Período para intervenção e esclarecimento do publico, nos termos do nº1 do artº25º do regimento da Assembleia. -----

--- O Sr. Paulo Fialho: Mencionou que não consegue aceder às atas das assembleias no sítio da internet da União de freguesias, tendo a administrativa Sílvia Simão, referido que as mesmas efetivamente são colocadas no site da freguesia, explicando ponto a ponto como lá se chega. -

Questionou o executivo, sobre a Rua 5 de Outubro, referindo que a mesma é de sentido único e sem saída e por esse motivo torna-se difícil a entrada na mesma, de viaturas dos bombeiros no caso de eventualmente existir algum incêndio e neste caso, se já foi abordado a fundação D^a. Romeirinha e a Câmara Municipal sobre a situação em causa, referiu também que naquela artéria, ultimamente foram construídas três vivendas e que outras tantas estão para avançar, facto que torna a rua mais movimentada, em termos de viaturas e de habitantes, bem como a segurança destes. Abordou o Sr. Presidente da junta, sobre a ancoragem dos barcos dos pescadores locais, do sítio do Pinheiro e do sítio do Rato, uma vez que tem conhecimento das autoridades competentes, que a autoridade marítima quer avançar este ano sobre essa situação, tendo o Sr. Presidente da junta, respondido que tem conhecimento que está tudo em banho-maria e que de momento não vai avançar nada, tendo o sr. Paulo Fialho, vincado que esta resposta ficasse mencionada em ata. -----

Reforçou os parabéns dados na assembleia de St. Estevão, pelo excelente trabalho, efetuado nas valetas e em toda a marginal de acesso ao Rato, alertando também para eventuais acidentes, pela falta de iluminação, tendo aconselhado a colocação de gradeamentos e que estes já tinham sido sugeridos há três meses atrás, ao que o Sr. Presidente respondeu que, as peças já se encontram nos estaleiros da Câmara, á espera que alguém as venham colocar.----

Referiu ainda, que na Rua da Estação existem duas urbanizações e que ultimamente foram colocadas árvores no lugar de estacionamento, privando assim os utentes desses espaços, visto cada vez existir mais viaturas e os estacionamento serem suprimidos. Sobre esta situação, o Sr, Presidente, ficou de passar por lá para a fim de constatar. -----

Foi ainda abordado, pelo Sr. presidente, pelo Sr. Paulo Fialho e Pelo Sr. João Carlos, este em representação da Fundação D^a. Romeirinha, a questão da Rua 5 de Outubro, os acessos e a questão dos terrenos da Fundação, sobre os quais vai ser colocada vedação, privando assim a passagem de viaturas, pelos mesmos, que vinham até aqui a ser utilizados, com autorização da fundação. Sobre este assunto, ficou o Sr. Presidente de se informar junto da Câmara. -----

A seguir usou da palavra o Sr. Hugo Conceição que colocou as seguintes questões: Uma na qualidade de presidente da Associação e neste caso agradecer ao sr. presidente e á junta, no apoio dado na realização do evento realizado de viaturas antigas. A segunda questão foi a nível pessoal, questionando onde se encontram os equipamentos geriátricos, ao que o sr. presidente respondeu, que já se encontram alguns na Torre D`Aires, faltando a colocação em St. Estêvão (Junto ao Polidesportivo) e no Sítio da Palmeira (Junto ao Restaurante o Forno), em Luz de Tavira e que, os mesmos estão no Armazém da Câmara, á espera que sejam colocados. -----

Para finalizar a intervenção do público, usou da palavra o Sr. João Carlos, solicitando ao Sr. Presidente, que providenciasse no Caminho de Vale Potes, para que as ervas e os pastos fossem cortados, uma vez que pintou o seu carro recentemente, tendo receio que a pintura seja danificada (riscada), ao que o sr. Presidente retorquiu, que tem falta de pessoal e que logo seja possível, iria providenciar nesse sentido. -----

Ordem do dia: -----

-----1º Ponto – Votação da ata da Assembleia anterior; -----

--- O Sr. Ângelo Gonçalves, usou da palavra para ler na íntegra a ata anterior (Ata n.º.9), referindo que, não constava na ata, uma questão que tinha sido colocada na sessão anterior, sobre a utilização do salão da Junta de St.º. Estêvão, por um freguês, o qual tinha solicitado aquele espaço, para o dia oito de dezembro, ao que foi respondido que, não se cedia por ser dia da semana (Feriado), no entanto teve conhecimento que, no dia um de dezembro, que também era num dia de semana (Feriado), foi cedido, desconhecendo se teria sido para alguma associação, que neste caso teria preferência. O Sr. Ângelo Gonçalves, solicitou que a ata fosse então corrigida nesse ponto, facto que o Sr. Presidente da Assembleia respondeu que, iria ser efetuada a devida alteração e correção na próxima assembleia e que a mesma iria ser nessa altura votada. -----

-----2º Ponto – Apreciação da Informação escrita do Presidente da União de freguesias acerca da atividade desta e da situação financeira da Freguesia (alínea e) do n.º 2 do art.º 9º da Lei 75/2013 de 12 de setembro. -----

--- Aqui novamente o Sr. Ângelo Gonçalves, usou da palavra, lendo a informação em causa, tendo referido que no Apoio monetário ao Rancho de St. Estêvão, deveria estar mencionado o valor atribuído, uma vez que foi referido o valor no apoio monetário cedido aos Sonâmbulos. Mencionou ainda, que na colocação dos pontos de luz na freguesia, deveria ser referido os locais. Agradeceu também ao Sr. Presidente a situação do lixo da Cruz do Areal, já estar resolvida. -----

-----3º Ponto – Aprovação e votação do Relatório de Gestão e Conta de Gerência do ano 2022 (alínea b), do n.º.1, do art.º. 9º. Da Lei 75/2013, de 12 de setembro). -----

Neste ponto, o Sr. Ângelo Gonçalves, questionou o executivo sobre diversos gastos e despesas, que considerou excessivas, tendo as mesmas sido de uma maneira ou de outra justificadas.

Sobre os bens inventariados, nomeadamente, Samsung Tablet; iPhone 12 Pro; iPhone 12 Max Pro; Samsung Galaxy S 21; Samsung Galaxy A51 e Galaxy A40, reforçou novamente que quer saber quem os usa, lamentando que a pessoa que poderia esclarecer e dar uma resposta sobre os mesmos, não se encontrava da assembleia. Questionou também sobre faturas soltas de abastecimento de combustível, visto se existe o acordo com a GalpFrota, não existindo razão para as mesmas. Foi também abordado os serviços de advocacia prestados pelo Dr. José Morais, pelo montante apresentado, tendo o Sr. Presidente da Junta, referido que os serviços prestados, umas vezes são apresentados na junta outras as pessoas dirigem-se ao gabinete, sito em Tavira, justificando assim os valores em causa. Solicitou documentação referente, a faturas em nome de Eduardo José Nascimento - Bebidas, no valor de 2.000,00 euros, Eduardo Silvestre Rodrigues de Sousa - Bebidas, no valor de 1.085,00 euros, facto que iria solicitar por escrito. Ainda sobre pedido de documentação e neste caso uma explicação por escrito, sobre uma fatura de 380,00 euros, emitida por Hotel Mercure Braga Centro, ao que a administrativa Silvia Simão respondeu, que era relacionada com a ANAFRE. Abordou também uma fatura da LOCALGEST, no valor de 7.380,00, questionando qual o valor que a firma em causa cobrou, na intermediação da documentação na separação de freguesias, para assim ficar a saber qual o valor que cobra mensalmente, sem incremento de serviços. Outras despesas foram questionadas, sobre serviços de construção civil, serralharia, mecânica, reparação de máquinas agrícolas, aquisição de brinquedos, informática e outras, tendo sido todas devidamente esclarecidas pelo executivo. Foi ainda referenciado, apoios atribuídos no valor de 1.500,00, na rubrica apoios á atividade desportivas pessoa singular anonimato por RGD, desconhecendo-se a que associação foi atribuído, ficando a administrativa Silvia Simão, de solicitar junto da LOCALGEST, mais informações. -----

--- Sobre as dúvidas das faturas, uma no valor de dois mil euros, em nome de Eduardo José Nascimento e a outra no valor 1.085,00 euros, em nome de Eduardo Silvestre Rodrigues de Sousa, foram as mesmas esclarecidas pelas funcionárias da junta, a primeira está relacionada com os honorários do Artista Eduardo Santana, na atuação pela Feira Franca, em Santo Estêvão, a segunda deve-se a aquisição de bebidas e sumos, para as caminhadas e outros eventos, organizados pela União de freguesias. Esclareceu-se ainda, a dúvida da LOCALGEST, sobre o valor cobrado na intermediação da documentação na separação de freguesias, o qual orçou em 3.690,00 euros, o restante é o valor que a junta paga mensalmente aquela empresa. -----

--- De seguida o Sr. Presidente da Assembleia colocou o presente ponto a votação o qual foi aprovado por maioria, com três abstenções. -----

--- **4º. Ponto – Apreciação do Mapa Síntese dos Bens Inventariados (alínea b), do nº. 1, do Artº. 9º., da Lei 75/2013, de 12 de setembro)** -----

--- O Mapa em questão foi apreciado, tendo Sr. Ângelo Gonçalves solicitado que, constasse em ata, que os respetivos telemóveis, tablet e computador, que na altura teria sido dito que, os mesmos seriam apresentados, referiu que tanto ele como os seu colegas de bancada, não os querem ver, mas sim saber quem os usa e que o mandato não acaba sem saber quem os possui. -----

--- **5º. Ponto – Aprovação e votação da 1ª. Revisão ao Orçamento 2023.** -----

--- De seguida o Sr. Presidente da Assembleia colocou o presente ponto a votação o qual foi aprovado por unanimidade. -----

--- 6º. Ponto – Apreciação e votação do Protocolo realizado com a Casa do Povo de Luz de Tavira. -----

--- De seguida o Sr. Presidente da Assembleia colocou o presente ponto a votação o qual foi aprovado por unanimidade. -----

--- 7º. Ponto – Apreciação e votação do Protocolo realizado com os Sonâmbulos Futsal Luzense Associação. -----

--- De seguida o Sr. Presidente da Assembleia colocou o presente ponto a votação o qual foi aprovado por unanimidade. -----

--- Por fim o Sr. Ângelo Gonçalves, pediu para usar da palavra, para falar sobre os critérios de utilização do Salão da Junta de Stº. Estêvão, manifestando o seu desagrado com os mesmos. Frisou que o regulamente de utilização deve ser alterado. Mencionou vários episódios que ocorreram no interior, onde algumas pessoas foram maltratadas. Sugeriu que os pedidos para a utilização sejam propostos em assembleia trimestralmente, para serem aprovados para assembleia seguinte. -----

--- Questionou ainda o Sr. Presidente da Junta, sobre as obras do Pavilhão e as obras da Igreja de Stº. Estêvão, bem como o local onde as missas se iriam realizar, tendo o Sr. Presidente da Junta, sobre a primeira questão, afirmado desconhecer, sobre o local da missa, disse que tinha falado com o Sr. Padre, tendo ficado acordado, que seria no Salão da Junta de Stº. Estêvão, articulando-se as datas e horários. -----

-- O Sr. Campina Lopes, alertou sobre as alternativas á EN 125, Rua Nº. Srª. Da Luz, obras na Igreja, escoamento das águas pluviais na EN125 e sobre os escassos estacionamento na Vila. Frisou ainda que regularmente assiste online às assembleias municipais e que nunca ouviu o Sr. Presidente da União de freguesias, intervir sobre as questões relacionadas com a freguesia. Acrescentou ainda, que os caminhos da freguesia se encontram com ervas e pastos, tendo aqui, o Sr. Presidente da Junta, referido que, a altura ideal para se proceder ao corte é durante o mês de maio. -----

--- O Sr. Presidente da Assembleia referiu que antes de terminar a sessão, iria ser colocada a aprovação em minuta, dos pontos nº. 3 e 5 da Ordem de Trabalhos, a qual foi aprovada por unanimidade, ata que depois redigida e lida foi votada e aprovada por unanimidade. -----

--- Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia deu por encerrada a sessão, da qual se lavrou a presente ata que depois de aprovada, irá ser assinada pelos Membros da Mesa da Assembleia. -----

O Presidente: _____

O Primeiro Secretário: _____

O Segundo Secretário: _____

